
济宁市商务局局长申万民：

构构筑筑新新商商圈圈，，展展现现新新魅魅力力
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本报记者 高雯 通讯员 孙雪 张青

万达广场、新贵和购物广场等商业综合体的建成，巩固了太白楼路传统商
业圈，崛起了金宇路新商圈，使城区“两路一带”的商业聚集效应凸显。世界
五百强企业相继落户，使济宁招商引资呈现出有口皆碑的“济宁现象”。正是
这“老三样”创新为“新三样”的招商引资策略，正将济宁打造为鲁西南对外
发展的新高地。

“两路一带”构筑城区新商圈

记者：随着万达广
场、新贵和购物广场等商
业综合体的建成开业，市
民逐渐感受到商业聚集
带来的生活便利，城区正
在开启新的商圈模式吗？

申万民：随着越来越
多商业综合体、区域商业
中心等的入驻，太白楼
路、金宇路和运河经济带
的商业聚集效应开始凸
显。城区不再只有传统的
太白楼路商圈，而是逐渐
形成“两路一带”的商圈
框架。

“两路一带”，第一路
是不断升级的太白楼路
商业区。万达广场的建成
开业，为传统的太白楼路
商圈注入了新的活力，让
城区老牌的商贸流通企
业感到更多竞争压力，不
断创新服务迎合市场竞
争。

第二路是逐步崛起
的金宇路新商圈。随着新
贵和购物广场的开业，星
巴克、麦当劳等知名商贸
流通企业也相继而来。金
宇路商圈越来越紧凑，不

仅为城区居民提供着生
活便利，县市区甚至是菏
泽、枣庄等周边城市的居
民，也赶来济宁购物娱
乐。

此外，西部运河经济
带的商业聚集效应也开
始呈现。不仅有豪德商贸
城、美恒汽车城等特色商
业街区，迁建的济宁蔬菜
批发市场也汇集在此。济
宁蔬菜批发市场建成后，
能辐射至周边100公里，
更好地带动西部运河经
济带的商圈效应。

“新三样”突破传统引资策略

记者：世界500强企
业不断落户济宁，我们在
“引进来”与“走出去”方
面有没有什么“法宝”？

申万民：近年来，许
多地方都在开展大规模
招商引资，大家共同总结
法宝就是不断加码的优
惠政策。拼土地、拼资源、
拼税收减免。然而，对于
世界500强企业和跨国公
司来说，他们更看重的是
稳定的发展环境和可预
期的成长空间。

所以，我们招商引资
的“法宝”，就是推动土地
资源、能源价格、税收优
惠等“老三样”向人才、环

境和服务等“新三样”转
变。去年，我们围绕放大

“惠普效应”，组织参加
香港山东周、天津投洽
会等10多个招商活动。继
惠普入驻济宁后，中兴
通讯、甲骨文等项目也
相继签约落户，入驻济
宁市的境外世界500强企
业达到了46家。经验做法
在全省推广，被称为招
商 引 资 中 的“ 济 宁 现
象”。

在“走出去”上，引导
有条件的企业去境外建
立生产基地、设立研发机
构，打造源自济宁的跨国
公司。以创建境外合作园

区为着力点，如意集团、
美晶米业等企业搭上了
海外创业平台。培植对
外承包工程增长点，协
助宁建集团扩大对外承
包工程。去年11月，为让
企业抱团走出去，成立
了对外经济技术合作协
会。由如意集团、宁建集
团、兖矿集团等9家“走出
去”骨干企业发起，吸纳
境外投资企业、对外承
包工程企业等40余家企
业、单位为会员，让他们
凝聚起来形成我们济宁
企业对外投资合作的整
体合力，实现合作共赢、
集群发展。

济宁市商务局局长申万民。
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